

Protokoll der AStA-Sitzung vom 03.06.2025

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt	Unentschuldigt
Kern-AStA:				
Begüm Koç	HoPo	X		
Bekir Yılan	Antifa	X		
Christopher Halbig	Finanzen		X	
Clemens Berger	Kultur	X		
David Winter	HoPo		X	
Fabian Josten	Öffi, Koordination	X		
Fabian Maas	PolBil	X		
Florian Hettwer	Kultur		X	
Gabriel Abdi	WoSo		X	
Johann Jonas	WoSo		X	
Johannes Grewe	Verkehr		X	
Johannes Rövenich	Verkehr		X	
Lennart Bär	DSL	X		
Leon Wenig	Öffi		X	
Marie-Claire Damerau	Kultur	X		
Mark Müller	HoPo		X	
Marten Ringsdorf	Ökologie	X		
Melissa Pfeiffer	Finanzen	X		
Mika Bartelt	Finanzen		X	
Neda Karimi	DSL	X		
Niclas Goldbach	WoSo		X	
Nico Cieslarczyk	Antifa		X	
Nike Leucker ¹	Kein Referat			X
Patrick-Sebastian Muntean	Öko, Koordination			X
Robert Martin Raithle	DSL		X	
Ronny Djikiba Cissé	WoSo		X	

¹ Referentin für besondere Aufgaben, ohne Stimmrecht

Silja Hampel	Kultur		X	
Sina Thaler	Ökologie	X		
Zoë Isabelle Langner	PolBil			X

Autonome Referate:

Ausländische Studierendenvertretung (ASV)				-
Autonomes Familienreferat (AFR)			X	
Autonomes Referat für Empowerment und Anti-Klassismus (AREA)				X
Autonomes Bi*-Schwulen-Trans*-Queer-Referat (AB*ST*QR)	X			
Autonomes Hilfskräftereferat (AHKR)				-
Queer-feministisches Frauen Referat (QFF R)	X			
Referat für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (ABER)			X	

Sonstige:

Name	Gast / Funktion
Cora	Kandidiert als Referentin für besondere Aufgaben fürs QFF R

Beschlussfähigkeit: Gegeben.

Protokollant*in: Fabian Josten

Redeleitung: Fabian Josten

Tagesordnung:

1.	Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	4
2.	Gäste	4
3.	Protokoll der letzten Sitzung	4
4.	Berichte über Umlaufbeschlüsse	4
5.	Anträge	4
6.	Berichte	6
7.	Sonstiges	7
8.	Post	7
9.	Termine	7
10.	Anhang	8

1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Zu Beginn der Sitzung waren 9 Referent*innen anwesend, davon 5 digital. Die Anzahl der Referent*innen erhöhte sich im Verlauf der Sitzung auf bis zu 12 Referent*innen.

Die Sitzung ist beschlussfähig.

2. GÄSTE

2.1 Cora

Einbringung: Ich bin Cora und studiere im 6. Semester Förderschullehramt. Ich habe bereits ein paar Aktivitäten im QFF||R mitorganisiert und ich engagiere mich in meiner Freizeit für Menschenrechte und Tierschutz.

3. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

Es gibt keine Anmerkungen oder Änderungswünsche zum Protokoll vom 27.05.2025

Abstimmung:

Ja: 9

Nein: 0

Enthaltung: 2

Das Protokoll wurde angenommen und kann in beschlossener Form auf der Webseite hochgeladen werden.

4. BERICHTE ÜBER UMLAUFBESCHLÜSSE

Es liegen keine Berichte über Umlaufbeschlüsse vor.

5. ANTRÄGE

5.1 Dringlichkeitsantrag Wahl von Cora Gottschalk als Referentin für besondere Aufgaben für das QFF||R (Linda/QFF||R)

Dringlichkeit: Die Dringlichkeit des Antrags ergibt sich daraus, dass ich (Linda) davon ausgegangen bin, dass es sich bei der Wahl einer Referentin für besondere Aufgaben nicht um einen Antrag handelt, sodass ich davon ausgegangen bin, dass die Frist nicht gilt. Als sich auf meine Nachfrage herausstellte, dass der Antrag doch innerhalb der Frist eingereicht werden musste, habe ich es wegen anderer Termine leider nicht mehr geschafft.

Die Dringlichkeit ergibt sich allgemein auch daraus, dass aktuell in der Pride-Saison (am Sonntag ist CSD Gießen, in der Folgeweche CSD Mittelhessen) im Referat sehr viele Aufgaben anfallen, sodass es maßgeblich darauf ankommt, dass die zweite Referenti-Stelle schnell besetzt wird.

Abstimmung:

Ja: 9

Nein: 0

Enthaltung: 2

Der Dringlichkeit wurde zugestimmt.

Einbringung: Wir möchten die Stelle frühzeitig mit Cora als Referentin für besondere Aufgaben besetzen. Es stehen viele Aufgaben an und mich würde es bis zur nächsten WahlVV viel entlasten.

Cora: Ich möchte das QFF||R in der Öffentlichkeitsarbeit unterstützen, wir werden bei CSD hier in Gießen aktiv sein, aber auch beim Sommerfest in Marburg. Ich möchte auf jeden Fall das QFF||R unterstützen.

Linda: Es wird noch weitere Aufgaben geben, aber Cora hat uns bisher schon gut geholfen.

Melissa: Möchtest du langfristig in das QFF||R?

Cora: Ja das möchte ich.

Linda: Die nächste WahlVV ist noch etwas hin, dann würde sie dann auch gewählt werden.

Marten: Wie stehst du zur Gruppe "CSD Verteidigen", was sind deine Einschätzungen?

Linda: Ich glaube das Cora da jetzt nicht dezidiert drauf antworten kann. Es gibt ja um die verschiedenen Gruppen, die den CSD verteidigen wollen gegen Rechtsextremen. Manche werden aber davon nicht so gerne gesehen, da gibt's derzeit eine Kontroverse. Ich kenne mich da aber auch nicht perfekt aus.

Bekir: Ich hätte eine technische Frage. Dürfen wir das überhaupt?

Melissa: Bis zu 6 Monate dürfen wir Leute kooptieren, auch mit Aufwandsentschädigung.

Marten: Das haben wir ja schon öfters gemacht.

Abstimmung:

Ja: 11

Nein: 0

Enthaltung: 1

Der Antrag wurde angenommen.

5.2 Rahmenbudget von 50 € für Jutebeutel für Pflanzendruck-Workshop beim Aktionsnachmittag (Marten/Öko)

Einbringung: Wir beantragen ein Rahmenbudget von 50 € aus dem eigenen Referatsbudget für die Anschaffung von Jutebeuteln (50 Stück., bio, fairtrade) für eine Pflanzendruckaktion beim Aktionsnachmittag am 05.06.2025 im Campusgarten am Phil II.

Abstimmung:

Ja: 11

Nein: 0

Enthaltung: 0

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6. BERICHTE

6.1 Bericht zum Bildungsstreik (Marten/Öko)

Einbringung: Die Planung sei am laufen, ich war heute zum Meeting etwas später dazu gestoßen. Wir wollen mit Flyer mobilisieren, dazu gibt es auch schon bereits Termine. Auch ist geplant mit Schablonen und Sprühkreide auf den Aktionstag aufmerksam gemacht. Die Demoroute und Redebeiträge stehen auch schon grob fest.

6.2 Bericht zum AK „Räume der Stille“ (Bekir/Antifa/Antidis)

+++ Ausschluss der Öffentlichkeit +++

6.3 Bericht zum A-Plus Meeting (Neda / DSL)

Einbringung: Vizepräsident Herr Goesmann und Kolleginnen (v.a. Frau Susanne Ehrlich) haben Thema "Systemakkreditierung" vorgestellt. Sie haben uns den Ablauf nochmal genauer erklärt. Der Ablauf war etwas komplex. https://www.uni-giessen.de/de/org/admin/stab/stl/copy_of_systemakkreditierung-2

Wir haben diese Themen angesprochen: 1. Hybrides Lehrangebot an der JLU (wir haben nach Forderung gefragt), vor allem am Fachbereich 01, da fehlt hybride Lehre, 2. KI-Kompetenz: University Future Festival --> Wichtigkeit einer KI-Kompetenz an der Uni 3. europäischer Studienausweis (ESC) Perspektive für SoSe 2026 wurde gesehen und 4. mehr Transparenz in Kostenstruktur und Hintergrund der Angebote beim AHS, denn man bezahlt nur zum Teil den entsprechenden Verein und ein Teil des Geldes geht wo anders hin.

Fabian J.: Wohin geht das zusätzliche Geld beim AHS?

Neda: Das haben wir nachgefragt, das wird noch genauer aufgelistet werden.

7. SONSTIGES

7.1 Treffen LAK Vorstand mit Timon Gremmels 05.06. online geplant (Fabian J./Koord)

Einbringung: Wer Interesse hat hier dabei zu sein, ist herzlich dazu eingeladen. Es ist ein wichtiges Treffen, sprecht euch hierfür nochmal bitte mit Luc Labonte aus dem AStA der THM ab, der sitzt auch im Vorstand und uns recht aktiv und erfahren sowie in diesen Gespräch mit dabei. (Hinweis: Treffen wurde verschoben!)

7.2 Gabi Urlaub (Melissa/Finanzen)

Einbringung: Gabi wird ab dem 11. Juli für 3 Wochen lang im Urlaub sein, schaut unbedingt auf eure ZAs, damit es keine Mahnung gibt, danke!

8. POST

8.1 Mails

- Keine Mails

8.2 Analoge Post

- Keine Post

9. TERMINE

- **05.06., 11:30-13:00 Uhr:** Treffen LAK Vorstand mit Timon Gremmels @online
- **08.06., 12:00 Uhr:** CSD @Start beim Bahnhof, Stand des QFF||R auf dem Straßenfest am Brandplatz 13:30-17 Uhr
- **10.06., 18:30 Uhr:** Die nächste AStA Sitzung @AStA Konferenzraum
- **11.06., 14:15 Uhr:** Senatsitzung @UHG Senatssaal
- **12.06., 18:30 Uhr:** Fachschaftenkonferenz @MLZ
- **12.06., 19:00 Uhr:** Dialogforum Queer des ESG, Teilnahme QFF||R an Podiumsdiskussion, ESG
- **14.06., 12:00 Uhr:** CSD in Wetzlar
- **16.06.:** Nächste Verwaltungsratssitzung vom Studierendenwerk
- **16.06., 16:00 Uhr:** Finales Treffen für den Aktionstag @THM AStA
 - Flyertermine für den Aktionstag:
 - 03.06. 11:30-14 Uhr Phil 1 Haus A

- 04.06. 11:45-14 Uhr THM
- 05.06. 11:30-14 Uhr Phil 1 Haus A
- 12.06. 11:30-14 Uhr Phil 1 Haus A
- **17.06., 17:00-18:00 Uhr:** QFF||R beim Feministischen Sommerfest Marburg, Waggonhalle Marburg
- **18.06.:** Hessenweiter Aktionstag gegen die aktuellen Kürzungen @Alle Hess. Hochschulen
- **28.06., 12:00-18:00 Uhr:** LAK @AStA Konferenzraum, Gießen (Hybrid)
- **02.07., 16:00-20:00 Uhr:** Green Market @Mensa OBS mit AStA Stand (mit Öko-Referat)
- **02.07., 17:00 Uhr:** Vortrag "Queeres in der Sexualwissenschaft des frühen 20. Jahrhunderts", @QFF||R
- **05.07.:** Nachttanzdemo @Gießen
- **06.07.:** QFF||R bei Stadt für alle, vor/im QFF||R (hinter dem UHG)
- **15.07., 15:00-17:00 Uhr:** Treffen aller Hessischen Senator:innen mit Regierungsvertretern @Ausstellungshalle des HMWK (R 0.10), Rheinstraße 23 – 25, 65185 Wiesbaden

10. ANHANG

- 2 Anträge

STUDIERENDENSCHAFT DER JUSTUS-LIEBIG-UNIVERSITÄT GIESSEN
KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS
ALLGEMEINER STUDIERENDENAUSSCHUSS
AUTONOMES QUEER-FEMINISTISCHES FRAUEN|REFERAT



Gießen, 02.06.2025

Antrag

Ihr Lieben,

Antrag

Ich beantrage daher die Wahl von Cora Gottschalk als Referentin für besondere Aufgaben mit der Aufgabe, als Referentin im QFF|R mitzuarbeiten, mit einer Aufwandsentschädigung und befristet auf 6 Monate.

Begründung

Das QFF|R hat eine neue engagierte Person gefunden, die gerade schon tatkräftig mitarbeitet und einiges an ehrenamtlicher Arbeit im Referat übernimmt. So hat sie bei der Vorbereitung unseres CSD-Stands und unseres Stands bei der „Stadt für Alle“ maßgeblich die kreative Gestaltung, das Design der Sticker, Klebetattoos und Social Media Posts übernommen.

Cora (she/her) möchte sich nun verstärkt im QFF|R einbringen und daher gerne als Referentin für besondere Aufgaben kandidieren. Die zweite Referentistelle im QFF|R ist momentan vakant.

Im Anschluss die Vorstellung von Cora Gottschalk:

Ich bin Cora Gottschalk (22) und engagiere mich seit Kurzem im QFF|R. Ich studiere Lehramt an Förderschulen mit dem Unterrichtsfach Englisch und den Förderschwerpunkten emotional-soziale Entwicklung und geistige Entwicklung (6.Fach- und Hochschulse semester) und freue mich sehr, morgen meine erste AstA Sitzung zu besuchen und gleichzeitig als Referentin für besondere Aufgaben zu kandidieren.

In der Vergangenheit habe ich mich primär im Rahmen gesellschaftlichen Engagements für Menschen- und Tierrechte eingesetzt. So arbeite ich seit ca. drei Jahren beim Lebenshilfewerk Marburg-Biedenkopf als familienunterstützender Dienst, war in der Schulzeit Tanztrainerin und begleite ehrenamtlich Reisen für Menschen mit und ohne Behinderung.

Da ich mich unter anderem selbst als queer identifiziere und mich vegan ernähre, liegen mir auch queere Themengebiete sowie ableismuskritische und speziesismuskritische Arbeit am Herzen. Ich möchte mich nun auch hochschulpolitisch für eine intersektionale, diskriminierungskritische Hochschulpolitik engagieren, um Perspektiven von Minderheiten im AstA sichtbar zu machen.

Dazu habe ich bereits im Rahmen einer gemeinsam organisierten Kreidemal- und Steinebemalaktion zum IDAHOBIT*TA beigetragen. Ferner organisiere ich aktuell den Stand des QFF|R auf dem CSD und die Aktion des QFF|R bei dem „Stadt für Alle“ Festival mit. Darüber hinaus möchte ich behilflich sein, das QFF|R medial und auch persönlich zu repräsentieren und somit zu einem inklusiven Safer Space für Studierende, die von (Mehrfach-)Marginalisierung betroffen sind, beitragen.

Ich hoffe, dies im Rahmen des QFF|R als Referentin für besondere Aufgaben umsetzen zu können und freue mich sehr, euch morgen persönlich kennenzulernen.

Liebe Grüße

Cora Gottschalk (she/her) und Linda (she/her) für das QFF||R

ALLGEMEINER STUDIERENDENAUSSCHUSS
Jürgen-Dietz-Haus, Otto-Behaghel-Straße 25 D, 35394 Gießen

AStA der JLU
Otto-Behaghel-Str. 25 D
35394 Gießen

Vorab im Sitzungsordner

STUDIERENDENSCHAFT DER JLU

Allgemeiner Studierendenausschuss

Referat für Ökologie und Klimagerechtigkeit

Referent*in: Sina Thaler

Jürgen-Dietz-Haus
Otto-Behaghel-Straße 25 D
35394 Gießen

Telefon: 0641 99 14800

Fax: 0641 99-14799

E-Mail: oekologie@asta-giessen.de

Gießen, 01.06.2025

Antrag für ein Rahmenbudget von 50 € für Jutebeutel für eine Pflanzendruckaktion im Campusgarten am Phil II

Liebe Alle,

hiermit beantrage ich ein **Rahmenbudget von 50 €** aus dem eigenen **Referatsbudget** für die Anschaffung von Jutebeuteln (50 Stk., bio, fairtrade) für eine Pflanzendruckaktion beim Aktionsnachmittag am **05.06.2025** im **Campusgarten am Phil II**.

Begründung: Am Donnerstag, den 05.06.25, wollen wir gemeinsam mit dem Team vom Campusgarten am Phil II einen Aktionsnachmittag veranstalten, bei dem gemeinsam gegärtnert werden soll. Auch wird es einen kleinen Kräuterspaziergang und einen Pflanzendruck-Workshop geben. Bei diesem Workshop sollen Jutebeutel mit der Pflanzendrucktechnik bedruckt werden, sodass es hierfür die Anschaffung von Jutebeuteln bedarf.

Dieser Aktionsnachmittag soll dazu dienen, den Campusgarten unter Studierenden bekannter zu machen und ggf. Interessierte zu finden, die Lust haben den Campusgarten mitzugestalten und zu pflegen. Zudem bietet die Veranstaltung eine gute Möglichkeit, mit Studierenden ins Gespräch zu kommen und den AStA sichtbarer zu machen.

Liebe Grüße

Sina

Anhang

Kostenaufstellung

50 Stk. 95€

<https://www.jute-statt-plastik.de/de/kollektion/stock-line/klassischer-baumwollbeutel-recyclingbaumwolle-cb180a.html>

50 € durch das Ökologiereferat und 45 € übernimmt das Haus der Nachhaltigkeit